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本周一， 在中国
足协职业联赛专项治
理工作会议上， 各俱
乐部名称非企业化工
作成为各界关注的焦
点， 围绕一系列支持
和不理解的议论 ，各
家俱乐部根据自身情
况， 都在逐步推进各
自相应的工作。 而上
港队的新队名也一直
受到外界关注， 据了
解， 目前为止该事宜
仍在讨论中， 尚未得
出最终结果进入提交
审批阶段。

国务院2015年《中国足球改革总
体方案》指出，鼓励具备条件的俱乐
部，逐步实现名称的非企业化，在过去
五年间，部分俱乐部做了积极的探索，
大连人俱乐部之前已经问世，不过总
体来看，该项工作整体进展缓慢，这种
情况下，中国足协决定从明年职业联
赛开始进一步推动。足协主席陈戌源
指出，该项工作的必要性是多方面的，
“有利于俱乐部足球文化的传承，不因
投资人变更而频繁变更名字。其次，
有利于培育长期稳定的球迷群体，增
强俱乐部的球迷凝聚力。最后是有利
于俱乐部投资多元化。”

对照上述几点，以上港队为例，
在上港集团全资收购上海东亚队之
后，俱乐部及球队名称进行了更换，
上港集团足球俱乐部、上海上港队就
此诞生，在充分考虑球迷情感和培育
球迷文化等事宜中，上港俱乐部做了
不少工作，当然也需要看到的是，在
上港球迷群体中，会怀揣着对昔日东
亚时期的纪念，同时也不乏对之后上
港时期的认可。

就球迷的角度而言，伴随着这支
球队的成长，所有人都倾注了心血，无
论球队名称是东亚还是上港，驰骋在
场上的那批年富力强的小伙子，始终
是球迷们“看着长大的”，与其说是支
持俱乐部和球队本身，其实人与人之
间的家庭概念或者说纽带，才是支撑
这支球队的基础。在这点上，未来一
旦上港队完成更名，无疑会让这份情
感更有融合感。

参照中国足协的指导思想，对上
港乃至其他中超俱乐部而言，其他的
问题就是，要选择一个什么样的名字，
既契合球迷的情感需求，同时又能彰

显球队乃至球队所在城市的精神内
涵？自2015赛季起，上港队便以“申城
正能量，未来大无穷”为建队之本，过
去五年间，球队连续在亚冠赛场保持
稳定成绩，国内赛场则于2018赛季捧
回队史首座中超联赛冠军奖杯，同时
这也是上海时隔23年后又一座顶级
联赛冠军奖杯。

球场之下，颜骏凌、李圣龙、吕文
君、王 超等球员阳光积极的形象亦
深入人心。球员蔡慧康在接受采访时
就曾表示，希望自己和队友一起继续
努力，做好这张上海的“名片”。在更
名一事上，过去几天来自上港各个球
迷会以及散客球迷的讨论同样很多，
大家集思广益之下也出现了许多亲
切又不失可爱的名字，如上海红鹰、
上海东亚、上海人、上海城，以及更加
纯粹的上海队等。从目前情况来看，
立足“上海”显然是一种肯定的基础，
至于是否会有后缀，可能还需要进行
一些筛选和讨论，当然在这之后还需
要经由足协及工商部门等相关各方
认定。

在这其中，“上海队”得到了不少
球迷情感上的认同，上海两支球队中，
申花作为老牌劲旅，在沪上拥有一定
球迷基础；上港队自经历了过去几年
的成长后，同样逐步建立和培育起自
身的球迷基础，上港队中的本土籍球
员和球队“官方用语”也都是听来亲切
的上海话，从这个角度上来说，“上海
队”得到青睐并不难理解。

与此同时，其他一些如“上海城”
等，也在宣扬城市魅力等方面有一定
内在元素，究竟最终会如何“取名”，或
许仍需等待一段时间才会有明朗的说
法出现。
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尽管泰达俱乐部不理解中国足协
更改中性名称“一刀切”的做法，从俱
乐部到球迷都感觉委屈、生气，但是又
没有办法。足协的答复坚定而又强
硬，“保留名称的心情可以理解，但是
不会破例。”
出于无奈，15日上午，泰达俱乐部

内部召开视频会议，对有关情况进行
了通报，并且上报了俱乐部的上级主
管泰达控股，正式启动更名程序。“内
部大家都不理解，都感觉委屈、生气，
但是也没有办法。”这是俱乐部内部人
士谈及这件事时的感受。

中国足协已经用一种“时间不等
人”的态度，施压给各个被要求改名字
的俱乐部，不晚于2020年12月31日将
经工商部门初步核准的拟用名称等资
料报中国足协竞赛部审核，假如算上
“走手续”所必需的时间，前面确定名
称，已经剩不了几天。
按照俱乐部的想法，抓紧时间分

别从俱乐部内部、足球名宿、球迷群体
和媒体等方面征集俱乐部新名称，挑
选一些具有地域特色、有历史传承的
新名字。也不排除把几个名字一起报
给中国足协相关部门看看哪些个可以
获得通过的可能。

在俱乐部名中性化的事情上，泰

达俱乐部也有自身的建议，认为各俱
乐部股权多元化之后再进行，可能会
更加顺畅一些。但是，这项工作进度已
经有了明确时间表，只好先改名称，其
他事情慢慢理顺。

按照中国足协会上公布的措施，
近期内举行答疑会，邀请工商、法务等
相关部门的专业人士，解答各个俱乐
部在更名问题上的疑问，未来会有一
个评审小组负责俱乐部更名的审核。
俱乐部方面也考虑到更名一事的复杂
性，不得不考虑到个别俱乐部“解决方
法”很多，执行力度也不小，一旦个别
俱乐部的名字最后没改，而泰达俱乐
部改了，这恐怕是令人无法接受的。

足协催得紧，泰达不患寡而患不均

相关新政的逐渐落地，其中一项
就是各俱乐部不得不接受改名的事
实，而很多俱乐部通过与当地足球名
宿、媒体以及广大球迷的沟通，已经初
步完成或正在更改新队名的筛选，五
花八门的名字近日也引起了不少议
论。而目前16支队伍中，只有国安按兵
不动，是最想保留名字且最坚定的。

富力·积极配合，“五羊”当先

在中国足球职业联赛专项治理工
作会议上，富力董事长黄盛华就曾表
态，俱乐部名称非企业化是中国足球
职业化的必经之路，他同时表示，富力
的更名也在进行之中。
黄盛华表示：“职业俱乐部的非企

业化名称从提出到实施，已经有差不
多两年的时间了，整体变更会觉得有
个阵痛的过程，但这个阵痛的过程是
必须要去经历的，而后才会是一个让
俱乐部收支平衡的阶段。为了中国足
球的长远发展，名称非企业化也是必
由之路，相信全体俱乐部，包括广州富
力也是全力支持这一做法的，并且也
在积极落实之中。”

而在更名方面，富力俱乐部早就
先行一步，目前已把相关方案递交工
商注册处了，有三个备选名称———蓝
狮、城市和五羊。据悉，“五羊”在备选
名称中获得不少支持。一来，五羊雕塑
是广州的城市象征之一；二来，五羊雕
塑也是越秀公园的标志物。对主打本
土色彩的富力来说，五羊的确还算是
有一些文化气息的名字。

当代·名字太多，已挑花眼

重庆当代足球俱乐部目前已经完
成了在社会上进行球队更名的征集活
动。本月中旬，俱乐部会根据征集的名
称，形成一个大致的意向，在广泛听取
球迷和专业人士的意见后，再落实具
体的名称。目前，俱乐部方面已经收到
了超过500条更名的意见信，从重庆
红岩、重庆1997到重庆青年、重庆金鹰
等各种中性名都有。

很多球迷还希望将球队改名为
“1997”，原因是重庆成为直辖市的年
份就是1997年，而且重庆足球参加全
国足球顶级职业联赛，也是自前卫寰
岛迁入重庆之后，1997年参加甲A联

赛才开始的。对于重庆这座城市以及
重庆足球来说，1997年都是一个值得
纪念的年份。
此外，也有球迷希望将球队改名

为重庆红岩，红岩作为重庆历史文化
的一部分早已为人所知。不过，红岩除
了红色文化，还与烟草相关，也曾经作
为一支甲B联赛的球队存在于历史中，
如果现在改回重庆红岩，似乎也有人
不太接受。另外，有人建议，球队可以
改名叫做重庆青年队。至于重庆山城、
重庆金鹰等名称，有一些已经是某些
企业固定商标，故而很难会被采用。

建业·无奈惋惜，投票决定

叫了26年的“河南建业”要改名
字了，确实令人不解，令人惋惜。但在
中国足协对新政执行的坚决态度之
下，“改名”也成了“不可更改”的事
实。未来的河南足球队将会以什么名
字征战中超赛场，建业俱乐部决定将
权利交给球迷———12月15日，俱乐部
发出“征集令”，向球迷征集新的名称
候选，并将以票选的方式确定俱乐部
新的名称。

恒大：许老板钦点“广州队”问题不大；

国安：誓死捍卫“国安”，最坏打算进行股权变更；

鲁能：山东泰山队没任何争议，目前足协杯决赛最重要；

苏宁：曾经注册“江苏国际”，不过如今已被否决；

黄海：或进行股权变更，保留黄海名称；

亚泰：倾向“长春96”，争取赢得球迷同意；
申花、大连人、深足：均无需改名。

中超其他球队“改名”进度

上海队？上海城？上港新名取向何方？

“上海”为基础，后缀需再议
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